

第 20 期 pES club シナリオ 4

2021 年 5 月 16 日

社会福祉法人聖母会 聖母病院 総合診療科

南郷 栄秀

<http://spell.umin.jp>

あなたは名羅手部総合病院総合診療科の 1 年目専攻医です。

越外大さん（72 歳男性）は昨日自宅で転倒し、尻餅をついたあとから腰の痛みが治まらなかったため、今朝、当院救急外来を受診しました。腰部 X 線写真を撮影したところ、腰椎圧迫骨折と診断され、入院してリハビリを行うことになりました。腰の痛みに対してロキソニン® 3 錠分 3 毎食後を処方し、入院の指示を出していたところ、隣りで仕事をしていた病棟薬剤師の井楠理八女代先生から声を掛けられました。

井楠理「先生、越外さんにロキソニン®が処方されていますけれども、この方、オメプラール®もお飲みですよ」

あなた「そうですね。もともと脳梗塞予防のためのアスピリンと併用して飲んでいましたよ」

井楠理「PPI と NSAIDs を併用すると急性腎障害の危険性が高まると、最近言われているみたいですよ」

あなた「え、そうなんですか」

井楠理先生は院内きっての切れ者と評判の薬剤師さんで、いつも薬について有用な情報を教えてくれます。でも、NSAIDs の副作用予防に PPI を用いることも多々あるので、併用すると逆に害が増えるという話には驚きました。あなたは PPI と NSAIDs の併用が急性腎障害を引き起こすのか、調べてみることにしました。